

Madame, Monsieur,

Cette Xème cartographie est encore faite pour faire croire aux citoyens que le développement de l'éolien industriel est fait avec respect et dans la concertation.

Elle est d'une part non opposable et d'autre part faite en dépit du bon sens.

Des secteurs entiers de notre beau pays sont déjà largement ravagés par cette course effrénée menée par les promoteurs industriels pour la plupart étrangers et avec l'aval de notre gouvernement.

La distance réglementaire de 500m toujours d'actualité est déjà un vrai scandale sachant que les nouvelles éoliennes susceptibles d'être installées font 240m en bout de pale...

Exemple de l'existant à Corroy :

[https://www.youtube.com/watch?v=DDewMGewkQ&ab\\_channel=VivreauPiedduMontd%27Or](https://www.youtube.com/watch?v=DDewMGewkQ&ab_channel=VivreauPiedduMontd%27Or)

La récente commission d'enquête sur notre souveraineté énergétique a prouvé que les décisions concernant le développement des Enr n'ont pas été stratégiques.

*"Une divagation politique qui nous a éloigné de la transition écologique"*

Au prix d'une **dégradation irrémédiable du cadre de vie et de l'attrait touristique** nous avons abandonné le développement du nucléaire pour satisfaire la volonté allemande.

L'Allemagne est un exemple flagrant : des taux de CO2 toujours en augmentation alors que c'était l'objectif principal que de les réduire.

L'intermittence de ces EnR doit être compensée par des sources d'énergie très émettrices de GES (Gaz, Chabon), sans parler des **émissions de micro particules**, dont les retombées polluent régulièrement le nord et l'est de notre pays.

Aussi, les témoignages nombreux de **nuisances voire de conséquences notables sur la santé** sont de plus fréquents et semblent totalement occultés par nos responsables (syndrome éolien, animaux, pas d'études épidémiologiques officielles...).

Les couloirs de migration complètement détruits, la disparition des chiroptères...

L'impact sur avifaune est largement sous estimé.

La LPO alerte régulièrement et le constat des habitants est consternant (**disparition TOTALE d'espèces communes**).

Cette énergie soit disant verte est en fait **très polluante**, jamais on entend parler des toutes les **pollutions externalisées** liées à leur construction (mines de terre rares, pales non recyclables...)

Et encore moins des **pollutions insidieuses** que nous subissons (érosions des pales avec dispersion de micro particules hautement toxiques, PVC, PET, fibre de carbone etc...) avec aussi l'incapacité à éteindre d'éventuels incendies sans vidanger les 100aines de litre d'huiles qui aussi se dispersent dans notre atmosphère et retombent dans les champs alentours...

**l'artificialisation des sols** liés au socles de béton armé, jamais enlevés contrairement à ce que l'on veut nous faire croire lors du démantèlement ou du repowering...

Notre Autorité Environnementale (MRAe) n'arrive plus à traiter correctement les dossiers car en manque d'effectifs.

Elle prévient depuis Septembre 2022 que l'**effet cumulatif n'est pas pris en compte** et que les suivis post installations ne sont pas effectués correctement.

Les responsables locaux (Pdt Marne et Pdt région GE), en bons politiciens, disaient **il y a déjà 2 ans que la Marne était saturée, qu'il fallait un moratoire...**

Y a-t-il eu un quelconque ralentissement du développement? Aucunement.

**C'est totalement scandaleux.**

De nombreux avis négatifs sont émis à chaque enquête publique, notamment dans le Sud ouest marnais, ce qui n'empêche pas certain commissaire enquêteur d'émettre un avis favorable...

Encore pire, même quand le préfet émet un arrêté de refus, **le promoteur attaque cette décision et les citoyens n'en sont même pas informés.**

Il coûte ensuite très cher de venir appuyer la décision du préfet...

Comment justifier cette façon de procéder **sinon de parler de spoliation et de trahison.**

Ajouter à cela la récente promulgation de la loi d'accélération et la fameuse RIIPM, raison d'intérêt publique majeure...

**Jusqu'où ira le dédain des populations?**

Étant donné qu'en plus de cette spoliation de notre environnement, aucun avantage financier ne revient au citoyen, sa facture d'énergie est toujours plus chère.

Tout cela serait-il exclusivement fait pour enrichir l'industrie et les lobbies spéculatifs?

Rappelons que cette énergie est très largement subventionnée, subventions qui proviennent des impôts des citoyens.

Quelques citations :

Mr Cahart (ancien haut fonctionnaire au ministère des finances) : "*L'intégration est impossible. Notre civilisation doit faire face à une nouvelle barbarie*".

*"La progression persistante de l'éolien s'explique avant tout par l'ignorance du public, auquel on fait croire que cette forme d'énergie est utile au climat"*.

Mr Bréchet (ancien haut commissaire à l'énergie) : "*l'inculture des politiques*", "*ignorance stupéfiante*", ou encore "*un outils de spéculation pure...*"

J'en passe et des meilleures...

Le Grand Est a largement fait sa part, il est grand temps d'**arrêter le carnage et de stopper tous les projets y compris ceux en instruction** bien sûr.

**Je souhaite un MORATOIRE immédiat sur tous les projets en cours et à venir.**

Arrêtons le massacre et la défiguration de notre cadre de vie pour le seul bénéfice d'une poignée de propriétaires et d'intérêts spéculatifs, pour la plupart étrangers.

Retrouvons notre souveraineté et sauvons la beauté de nos paysages vitale à notre bien être (OMS).

En espérant un avenir plus positif et plus **en adéquation avec notre environnement**, que celui ci soit réellement mis au centre de nos choix de société car il est le seul **bien commun universel que nous partageons tous**.

Recevez Madame, Monsieur mes sincères salutations,  
Stephane Dubois  
Neuvy 51310